

70 Jahre Klever Sicherheitstechnik

Die Wurzeln des Düsseldorfer Traditionsunternehmens Klever wurden eigentlich schon vor fast 100 Jahren gelegt, denn Josef Klever, der als Ingenieur bei Rheinmetall tätig war, gründete 1929 eine Schlosserei an der Kirchfeldstraße in Düsseldorf. Auch seine beiden Söhne Heinz und Herbert interessierten sich für das Handwerk und so eröffnete Herbert Klever 1952 seinen eigenen Schlüsseldienst auf der Benzenbergstraße.

Die heutige Firma Klever wurde dann mit dem Einzug in die Corneliusstraße 116 am 4. April 1954 gegründet. Sohn Hans Josef Klever, genannt Hajo, trat bereits 1959 im Alter von 14 Jahren seine Lehre im Betrieb seines Vaters an und übernahm diesen dann später. Die ersten Kundentermine wurden damals noch mit dem Fahrrad wahrgenommen bis schließlich ein VW Käfer für Erleichterung sorgte. Zum weiteren Ausbau des Ladenlokals in Düsseldorf wurde in den 1980er Jahren ein Tresorstudio eingerichtet und eine Filiale am Hochdahler Markt in Erkrath eröffnet. 1981 erfolgte der Eintritt in den Fachverband Interkey, dessen Vorsitz Hajo Klever 1987 übernahm. Im gleichen Jahr lernte Sohn Thomas Klever beim Lieferanten Keso in der Schweiz, welcher auch heute noch ein wichtiger Partner ist, seine ersten Profilzylinder zu befüllen.

Von 1988 bis 1991 absolvierte er seine Ausbildung zum Metallbauer und besuchte bereits zwei Jahre danach die Meisterschule. Das Unternehmen ging stets mit der Zeit, beschäftigte sich schon früh mit der Elektronik und realisierte so z.B. im Jahr 2000 die Gehry-Bauten am Düsseldorfer Hafen. Die Begeisterung, dass Türen sich morgens und abends selbständig auf- und abschließen lassen, beflügelte Klever, die elektronische Sicherheitstechnik weiter auszubauen. Als DOM-Partner gewann man so die ersten Projekte mit berührungsloser Zutrittskontrolle. Die damalige von der Tresorelektronik auf Schutzbeschläge adaptierte batteriebetriebene Zutrittstechnik von Burg Wächter (TSM) schuf neue Möglichkeiten und mit dem Hersteller ABUS Seccor hatte man den ersten Lieferanten im Programm, der elektronische Beschläge, Wandler und Zylinder lieferte.

Im Jahr 2009 übernahm Thomas Klever dann das Familienunternehmen in nunmehr dritter Generation. Die Firma entwickelte sich vom einstigen Schlüsseldienst zum modernen Sicherheitsfachgeschäft, wobei auch die Schlossertradition bewahrt wurde, denn im Jahr 2012 wurde ein Metallbaubetrieb inklusive der Einstellung von Facharbeitern und dafür benötigter spezieller Ausstattung gegründet. Die Idee hinter dieser Investition war, den Kunden flexibel über den Verkauf der Sicherheitstechnik hinaus, auch die Metallarbeiten, z.B. für Türanlagen, Briefkastenanlagen, Gitter und Geländer anbieten zu können.

2014 erfolgte der Umzug der in Eigenleistung modern gestalteten Geschäftsräume in die eigene Immobilie in der Herzogstraße 82 - 84.



Der Schlüsseldienst von Herbert Klever in den 50er Jahren in der Corneliusstraße 116 in Düsseldorf

Mit der Übernahme von Sicherheitscenter Boshammer im Jahr 2021 expandierte das Unternehmen weiter. Vor zwei Jahren erfolgte dann der Umzug der Zentrale in die heutige Firmenschrift In der Steele 2, wobei Klever aktuell in Düsseldorf auch mit einer Niederlassung in der Rethelstraße 130 sowie in Köln in der Lindenstraße 14 vertreten ist. Die Familie Klever hat sich stets stark im Kollegenkreis engagiert und ist heute Mitglied der Verbände interkey, BHE und OES sowie auch in ERFA-Gruppen aktiv.

Das Unternehmen blickt auf eine traditionsreiche Zusammenarbeit mit zahlreichen namhaften Industriepartnern zurück. Heutzutage liefert Firma Klever Sicherheitstechnik GmbH z.B. Lösungen für Co-Working, Hotellerie, Gewerbe und Privatkunden. Zum Kundenkreis zählen u.a. Ministerien, Behörden und Gewerbetypen. Ein Team von 16 Mitarbeitern berät, plant, montiert und wartet heute Produkte wie z.B. Zutrittskontrollen, mechanische und digitale Schliessanlagen, mechanische Objektsicherungen, Tresore, Einbruchmeldeanlagen, Videoüberwachungen, Flucht- und Rettungswegtechnik, Türautomation und Bauelemente. Das Unternehmen deckt mit seinen Leistungen damit die gesamte Bandbreite der mechanischen, mechatronischen und elektronischen Sicherheitstechnik ab und ist so bestens für die Zukunft gerüstet.

Klever gesichert mit



Sicherheitstechnik

Weitere Informationen gibt es unter www.klever-sicher.de

70 years of Klever security systems

The roots of the traditional Düsseldorf-based company Klever go back almost 100 years ago when Josef Klever, who worked as an engineer at Rheinmetall, founded a metalworking shop on Kirchfeldstrasse in Düsseldorf in 1929. His two sons, Heinz and Herbert, were also interested in the trade, and so Herbert Klever opened his own locksmith service on Benzenbergstrasse in 1952.

The present Klever company was then established when it moved into Corneliusstrasse 116 on April 4, 1954. Hans Josef Klever, known as Hajo, began his apprenticeship at his father's company in 1959 at the age of 14, and later took over the business. The first customer appointments were accomplished by bicycle, until a VW Beetle finally made things easier. To further expand the shop in Düsseldorf, a safe studio was established in the 1980s, and a branch opened at Hochdähler Markt in Erkrath. In 1981, the company joined the Interkey trade association, of which Hajo Klever became chairman in 1987. In the same year, his son Thomas Klever learned how to fill his first profile cylinders at the supplier Keso in Switzerland, who remains an important partner today.

From 1988 to 1991, he completed his training as a metalworker, and attended the master school just two years later. The company has always moved with the times, was involved with electronics from an early stage, and realised, for example, the Gehry Buildings at Düsseldorf harbour in 2000. The fascination with independently opening and closing doors in the morning and evening inspired Klever to further expand its electronic security systems. As a DOM partner, the company won its first projects with contactless access control systems. The battery-operated access technology from Burg Wächter (TSM), which at the time was adapted from safe electronics to security fittings, created new possibilities, and ABUS Seccor was the first supplier to offer electronic fittings, wall readers and cylinders. In 2009, Thomas Klever took over the family business, now in its third generation. The company has developed from once being

a locksmith service into a modern security specialist business, yet the former locksmith tradition has also been preserved. A metal engineering company was founded in 2012, including the recruitment of skilled workers and the required special equipment. The idea behind this investment was to be able to flexibly offer customers not only the sale of security systems, but also metalwork, e.g. for door systems, letterbox systems, gratings and railings. In 2014, the company relocated to its own modern business premises at Herzogstrasse 82 - 84.

The company expanded further with the acquisition of the Boshammer security centre in 2021. Two years ago, the head office moved to its current address at In der Steele 2, although Klever also currently maintains branches in Düsseldorf at Rethelstrasse 130 and in Cologne at Lindenstrasse 14. The Klever family has always been heavily involved with colleagues, and is today a member of the interkey, BHE and OES trade associations, and is also active in ERFA groups.

The company can look back on a long tradition of cooperation with numerous renowned industrial partners. Today, Klever Sicherheitstechnik GmbH provides solutions for co-working, the hotel industry, and commercial and private customers. Its customer portfolio includes ministries, authorities and business parks. A team of 16 employees advises, plans, installs and maintains products such as access control systems, mechanical and digital locking systems, mechanical property security, safes, intruder alarm systems, video surveillance, escape and rescue route technology, door automation systems and construction elements. The company's services therefore cover the entire range of mechanical, mechatronic and electronic security technologies, making it ideally equipped for the future.

Herbert Klever's former locksmith service at Corneliusstrasse 116 in Düsseldorf.

More information is available at www.klever-sicher.de



Der heutige Firmensitz



Aus dem Historischen Archiv von Klever

